
戴氏英语
圆“紫菱”北影梦

15

岁的曹馨予， 中央戏剧学院高考
状元；入学成绩仅

271

分的张金宸，一年
后高考达

516

分；《又见一廉幽梦》紫菱的
饰演者张嘉倪通过戴氏冲刺集训考入北
京电影学院……众多艺体学生通过戴氏
高考名校冲刺教育中心冲刺培训后，创
造了一个又一个奇迹。近日，记者走访该
校， 为广大学生家长破解艺体考生文化
考试冲刺高分绝招。

“考生后期冲刺成功与否，需要内外
因的无缝对接，内因是关键，为考生建立
符合实际的愿景，才能激发他的源动力。”

四川省教育科学研究所原教研员，戴氏英
语学校副校长陶明朗说，戴氏高考名校冲
刺教育中心之所以能够创造奇迹，得益于
十余年来打造的一大批名师，他们不仅仅
是教学能手、激励大师、亲善大使，还是心
理辅导大师。他们针对每一个考生的实际
情况，精心挑选适合的教师，量身设计个
性化学习方案和教学方案，并不断调整方
案。更重要的是，学校以人性化管理达成
考生良好的学习习惯及行为品质的形成，

为获取优异成绩打下坚实基础。

据悉，戴氏高考名校冲刺教育中心具
有
11

年专业辅导高考考生冲刺名校的丰
富经验。目前，学校为

2010

届艺体考生精
心准备了

VIP

一对一、

5

人班、

10

人班、

25

人
班，家长和学生可到顺城大街顺吉大厦

6

楼戴氏高考名校冲刺教育中心咨询。

黄艳玲本报记者涂诗薇

学费会节省上一笔
Darren

表示，人民币的升值对于想去美
国留学的中国学生来说， 最直接的影响表
现在学费和签证两方面。首先从学费来看，

以一个普通本科生平均每年花费
3.5

万美金
为例，按照现在的汇率来算，每年需要交纳
学费

24

万人民币； 如果人民币对美元汇率
降到

6.0

以下则需要
21

万人民币， 学生每年
节省了大约

3

万人民币， 本科
4

年仅学费就
节省了

12

万元。此外，对申请赴美读硕士的
学生来说，汇率的降低也有利。

另外一个影响则体现在签证上。 美国
签证需要学生能够保证充足、 稳定的资金
来源，在签证时，学生需要根据被录取大学
花费的要求准备资金担保出示给签证官。

假如人民币升值， 所需人民币总花费的减
少， 让家长在准备资金的时候不用一次拿
出那么多的钱。 再加上近两年良好的签证
形势， 让美国成为越来越多的中国学生首
选的留学目的地。

申请奖学金有难度
不过，

Darren

提醒申请者，这种形势使
得近年来申请美国大学的学生数量呈现了
“井喷”增长，美国领事馆公布的

2009

年赴
美留学生人数已超

10

万。从
2007

年开始，赴
美学生人数就以每年

20%

的速度在增长，

不难看到
2010

年也会出现相应的增长；尤
其是申请名校的学生，竞争将越发激烈，而
这些学校奖学金的发放标准也在不断提
高。所以建议想申请

2011

年、

2012

年去美国
读书的学生，务必提前准备考试，提高自己
的软、硬件条件，从而提升自己的竞争力，

提前进行规划。

同时， 家长和学生还需参考的一个重

要指标是， 美国经济仍然处于复苏阶段，而
且这个过程还将持续。所以对于想申请美国
名校的学生来讲，这无疑是把双刃剑。经济
的不景气， 学校得到的财政资助自然会降
低，就

2010

年华恒教育申请到美国留学的学
生统计资料来看，学校发放的奖学金比以前
减少了许多，不管是对公立学校还是私立学
校，在每年定期增长学费的同时收紧了奖学
金发放。 所以对于资金比较充足的家庭，如
果能承担全自费留学，无疑会提高自己的竞
争力。换言之，必须要申请奖学金的家庭，肯
定会有更大的难度， 所以

Darren

也建议学
生，尽早做好留学规划，尤其是高二或者大
三的学生。 本报记者涂诗薇

2010

年去美国留学俨然已经成为一
股强劲的风潮，然而在这风潮下，小语种
留学却另辟蹊径，诠释着“柳暗花明又一
村” 的中国古话。

2010

年留学日本就有很
多利好消息，例如日本政府提出了一项仿
效英国等西方国家吸纳人才的做法，导入
“积分制”， 以吸引更多世界优秀人才。具
体构想是，留学生在进入日本或签证变更
时都可不同程度获取一定的“点数”积分，

成为进入日本“累积点数”。除此之外，日
本推出的“接收

30

万留学生计划”的留学
新政以及毕业后延长停留时间等利好消
息，也是近年来中国学生留学日本空前火
爆的重要原因。

由于日语不是中国学生的第一外语，

所以目前大多数留日的中国学生都要先
过语言关，比如通过就读语言学校来实现
留学计划，因此对于他们而言，选读一所
好的语言学校成了赴日留学前的关键环
节。华通国际留日专家陆世扬提醒，目前，

市场上语言学校教学水平参差不齐，大家
选择语言学校时，应当将学校的硬件设备
和软件环境都列为考查范围，谨慎衡量。

硬件：

主要看办学资质和办学规模
选择语言学校，首先要看学校是否具

有办学资质，是否已经获得日本相关部门
的认可， 并已经过中国驻日本使馆的认
证。一般来说，选择具有良好声誉的“优良
学校” 将会使得日后的签证过程更有保
障。此外，学校的办学规模也很重要。一般
来说， 规模较大的语言学校信誉较好，教
学质量较高，且师资配置、教学环境等方
面都更优秀。

软件：

办学历史、生源构成、文化语言环境
办学历史是反映一个语言学校优良与

否的重要指标。 一家教学质量低下的学校
往往不会持续太久，因此，一个学校办学时
间较长至少可以说明它的教学经验丰富，

并且具有持续吸引生源的魅力。

优质的语言学校大多注重生源质量，

通过设置严谨的入学考试来提高入学门
槛。这些学校虽然入门稍微困难，但文凭过

硬，而且签证和教学质量有保证。此外，学
生应当尽量选择那些具有混合型生源结构
的语言学校， 这类学校能有效减低学生对
母语的依赖性， 为他们提供良好的外语学
习环境。

日语学校有四个入学季
那么到底什么时候入学日语学校对留

学日本最有利呢？ 华通国际留日专家陆世
扬介绍，日语学校的入学时间非常灵活，一
般学校一年可有四个入学季，分别是

1

月、

4

月、

7

月和
10

月。 目前是
10

月招生的最佳时
间，

10

月是仅次于
4

月的大入学季， 也是综
合下来最合适的一个入学季， 一年半的学
制既不浪费时间， 又可以让学生有足够的
机会参加留学考试。 应届学生可以利用毕
业后至

10

月份这段时间在国内培训日语。

此外现在日本留学对于高中生的高考有了
一定要求，如果学生高考成绩比较突出，可
以在一定程度上抵消在国内日语学习的时
间， 这给应届高中毕业生出国提供了非常
好的机会。

本报记者涂诗薇
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美国名校川音设教育中心
记者昨日从川音国际演艺学院获悉，

著名的美国纽黑文大学日前在该校设立国
际教育中心，进行国际教育和文化交流。纽
黑文大学位于美国康涅狄格州纽黑文市，

曾为耶鲁大学的分校，是美国唯一一所开设
了

8

个不同的专门研究刑事司法专业的大
学，著名神探、当代福尔摩斯李昌钰博士即
是该校终身教授。

据介绍，纽黑文大学之所以选择在川音
国际演艺学院设立国际教育中心，是因为川
音国际演艺学院在教育国际化、培养国际化
人才方面作出的巨大努力，以及取得的巨大
成绩。 该学院毕业生杨庆导演的电影 《夜

.

店》，去年获得上海电影节“电影频道传媒大
奖”，他成功签约好莱坞，成为王家卫、吴宇
森、李安的同门师弟。此外，该校众多毕业生
已成为国内外影视界新生力量。

（彭世军）

记者昨日获悉，前不久，中国留学服务
中心荷兰高等教育国际交流协会合作办公
室（

Neso China

）在成都掀起新一轮的“橙
色风”———留学荷兰大型教育推广活动，打
造“荷兰印象”，为更多优秀的成都学生赴
荷深造提供机会。

据悉，在过去的几年中，赴荷兰留学的
中国学生数量显著增加。官方数字显示，从
2007

年到
2009

年， 赴荷兰留学的中国内地
学生人数增长近

60%

，尤以北京、上海等大

城市的生源居多。荷兰优质的高等教育资源
和极具优势的留学政策，还未能被中西部地
区的广大学生群体充分认识，首次登陆成都
的“橙色风”，受到了无数成都学生的热捧。

据
Neso China

负责人介绍，该办公室携手荷
兰驻华大使馆、荷兰国家旅游局和多所荷兰
著名高校走进成都，从荷兰的历史、文化、科
学、经济等各方面为中国学生及家长全面解
析荷兰， 介绍荷兰优质的高等教育资源。整
个活动持续到

4

月底结束。 （彭世军）

记者：在你看来，中国留学生报读你们
学校，一般选择哪些专业？

Annie

：我校的商学院本科和研究生院
受到中国学生欢迎，报名人数非常多。其次
有不少学生选择

IT

， 传媒和艺术设计也有
很多优秀的中国学生。其实医学、法律、药
学、科学等科系并非冷门，只是中国学生选
择少，感兴趣的不多。因为相对来说，医学、

药学入学门槛高， 澳洲法律又与中国不一
样，所以选择少。

记者：

Monash

商科年年爆满， 中国学
生为什么都选择商科？

Annie

：我发现很多学生选择商科并不
是因为真的对商科感兴趣， 而是他们不知
道想念什么专业， 也不知道自己的方向在
哪里？于是选择了商科，因为不管在哪里都

可以就业。但事实并非如此，商科毕业生未
来就业竞争很大。 我校有很多与商业挂钩
的专业，如商业国际法，这样你可以在商界
从事法律工作， 同时还具备了一定的专业
性和国际性。另外 ，在商业企业或政府机
构里面，其实都需要

IT

人才，比如我校招生
办公室，一组同事都是

IT

出身，他们除了维
护学校平常办公使用的软件， 还研发一些
新的程序或软件，储藏学生档案、开发程序
进行分析数据。

IT

人才在银行、政府、学校
等机构都很需要。

Monash

还有一个全澳洲很少学校能
提供的专业———“信息安全” ，它广泛应用
在银行、政府、网络等。这些课程及专业发
展方向都值得学生深入思考。而不是说，我
将来想从事商业方面的工作， 那我就只能
选商科。还有就是教育专业，澳洲目前很缺
中小学、幼儿教师，如果有同学想在澳洲有
教学的机会，这个专业是很有前途的。

记者：你觉得哪些专业容易找工作，能

在当地留下来呢？

Annie

：刚刚说的教育就是其中一个专
业。还有就是工程，其实不仅仅是澳洲，在
其他国家都很需要工程技术人员。 我们发
现在澳洲还有不少女生学习工程， 未来成
为工程师，比如设计造桥、挖海底隧道、从
事汽车引擎研发、航天航空等，都属于工程
类，这在澳洲发展很广阔，都需要各种各样
的工程人员，也没有性别的限制。

记者： 能否给留学生推荐一下优势
专业？

Annie

：对中国学生而言，我强力推荐
工程， 我校几个工程科系的系主任都是中
国人，他们在世界范围内都很知名。另外我
也推荐学生读“信息”，国内外都很需要这
方面人才， 因为信息资讯一直都在更新和
发展。还有教育学，留在澳洲有优势，因为
澳洲缺幼儿、中小学老师。在我们学校读完
教育本科后，有执教证书和执照，学生可以
直接持证上岗。还有文科专业如传媒类，可

以从事电视电影、舞台设计等工作。

采访中
Annie

特别告诉记者， 从就业前
途来讲， 工程毕业学生起薪是

10

万澳币
/

年
（约合人民币

63

万元），而一般商科毕业起薪
为
3

万
~4

万澳币（约合人民币
20

万元），差距
很大。她认为，“冷门”才好，毕业才有工作；

而商科爆满，反而影响学生的就业率。中国
学生理科不错的话， 可以有更好的选择，如
果没有想清楚就匆忙选择了商科，其实是一
种荒废或埋没。 本报记者彭世军

留学咋选专业？别扎堆商科了！
澳洲名校招生老师建议：工程、教育、信息等专业更有前途

校园快递
education

选择日语学校 软硬件都要看

近日一份数据调查表明，中
国留学生在选择留学专业上存在
很大的盲目性， 有

60%

左右学生
选择就读商科类专业（如经济、管
理、金融、会计等）。留学怎么选择
专业？选择哪些专业好就业、容易
移民？ 这恐怕是准留学生们最关
心的问题。

日前， 记者在树德中学国际
部采访了世界排名第

45

位的澳
洲
Monash University

（莫纳什大
学） 校方代表

Annie Du

女士，在
专业选择上她给留学生们提出了
很好的建议。

如果人民币升值
留学美国有何影响？

留学动态
education 留学荷兰成都掀起“橙色风”

4

月
10

日（下周六）

14

：

30

，宁
夏街树德中学逸夫楼

6

楼，将举行
大型留学专业主题活动：“各行精
英对话：

2010

留学热门专业” 。届
时，

10

余位来自不同行业的海归
精英、 专家将现场分析各留学专
业就业前景，给予专业选择建议。

特

别

提

醒

留学风向标
education
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人民币对美元是否升值是近期讨论的热点话题，尤其是对准备去美国留
学的学生和家长来说，人民币是否升值牵动着他们的神经。记者日前专访了
华恒教育成都分中心总经理

Darren

，请他就人民币如果升值，对美国留学的
利与弊做出一些分析和建议。
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